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議 事 録 

平成２９年第８回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 平成２９年８月２３日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ２０３会議室 

開   会 平成２９年８月２３日（水） 午後４時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

南   文 夫 

欠 席 委 員 なし 

説明のため出席 
した者の職氏名 

教育部長       虎 谷   寛 

学校教育課長     笹 山 明 夫 

生涯学習課長     折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 
出席した者の職氏名 学校教育課  主査  杉 角 浩 一 

議事録署名 
委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 南   文 夫 
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議案番号 件   名 結 果 
議案第18号 

 
平成 30 年度使用小学校教科用図書（道徳）の採択

について 
原案可決 

議案第19号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱

について 

原案可決 

 以下余白  

請願・陳情 
番  号 件  名 結 果 

 案件なし  

 
協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 平成 29 年度北信越中学校総合競技大会等成績一覧について 

(2) 平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

(3) 次年度の小学校外国語活動について 

(4) 第 69 回石川県民体育大会成績について 

(5) いしかわ歴史遺産事業の申請について 
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議事の経過 
午後４時 00 分開会 

開 会 

【山越教育長】 

それでは、只今から平成 29 年第８回かほく市教育委員会を開催いたします。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をいたします。署名委員として長柄委員、南委員を指名いたし

ます。よろしくお願いします。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（７月 27 日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告に移ります。猛暑から一転して涼しい時期もありましたが、

この一週間は暑さがぶり返しております。 

前回７月 27 日の会議以降、教育委員の皆様にも応援していただきました県民体育大会

では、男子総合では７位、女子総合４位、特に、一般女子では３位という快挙を成し遂

げました。 

８月４日には子ども議会が開催されました。今年は特に子どもたちの態度が立派で、

先生方の指導の賜物であると思っています。また、７日には、河北採択地区協議会が開

催され、道徳の教科書採択の意見集約がなされ、本日、議案として提出しました。 

全国中学校体育大会も卓球の個人戦を残すのみとなりました。今年度は１・２年生の

活躍が目立った年となりました。また、河北台中学校の吹奏楽部が小編成の部で東日本

大会の出場を決定しております。 

17 日からジャパンテントが開催され、かほく市では 17 名の留学生が訪れ、８家庭で

受け入れを行いました。また、19 日から３日間、夏期哲学講座が行われました。今年は

14 都道府県から 50 名の受講者ということでありました。20 日には、市の防災訓練が宇

ノ気地区３小中学校で実施されました。 

全国学力調査の結果についてでありますが、18 日に速報ということで教育委員会に届



4 

きました。28 日に公表されるということになります。小学校低学年までの指導の大切さ

をあらためて感じているところであります。 

８月 31 日に始業式が行われ、２学期がスタートします。夏休みも今のところ、特に大

きな事故等の報告を受けておりません。９月に入れば運動会、地区の祭礼等で子どもた

ちの活躍の場面を見ることができ、楽しみにしています。 

教育長の報告事項は以上であります。何かご質問等ありましたらお願いします。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

ないようでありますので、議件の方に入ります。 

 

議 件 

議案第 18 号 平成 30 年度使用小学校教科用図書（道徳）の採択について 

【山越教育長】 

それでは、議件の方に入ります。 

議案第 18 号 平成 30 年度使用小学校教科用図書（道徳）の採択について、事務局か

ら説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

河北採択地区協議会での審議を経て、今回、かほく市での小学校道徳の教科書につい

て、東京書籍株式会社の発行する教科書を採択したい旨、提案させていただくものであ

ります。（選定理由について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。何かご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

【松井委員】 

発行者によっては、別冊が付いている教科書がありますが、このあたりは協議会では

どのような意見でしたか。また、現在各学校で使っている副読本とかはどうなりますか。 

【山越教育長】 

協議会の中でも、副読本や県から配布された教材など、これまで取り扱った資料がど

うなるのかという意見はありました。ただそのことに関して採択協議会の中で協議する

案件でもありませんので、結論というものは出ておりません。 

「道徳ノート」などの別冊に関することについても協議会で意見はありました。ノー

トがあることによって授業の内容も限られてしまい、教師の裁量の幅が制限されてしま

うという意見もあり、あまり高い評価ではありませんでした。 

【山本教育長職務代理者】 

私も協議会の会長という立場でありましたが、これまでの副読本については、各学校

で選んでおり、学年によっても違う会社の副読本を使う場合もあります。これからは教

科書となり、発達段階に応じた教科書として統一されたものとなります。そのほか、協

議会の中では、今ほど教育長が申し上げたとおり、別冊に関する意見、副読本等の今後

の取扱、教科書の大きさに関する意見もありました。 

【山越教育長】 

そのほか意見が無いようであれば、議案第 18 号 平成 30 年度使用小学校教科用図書
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（道徳）の採択について、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第 18 号 平成 30 年度使用小学校教科用図書（道徳）の採択について、

原案のとおり可決することといたします。 

 

議 件 

議案第 19 号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について 

【山越教育長】 

それでは、次の議件に入ります。 

議案第 19 号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について、事務局から

説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

毎年、教育委員会表彰を行っておりますが、その被表彰者の選考にあたり、選考委員

会の委員４名を委嘱したいものであります。 

【山越教育長】 

この議案については、人事案件でもありますので、質疑を省略し、採決したいと思い

ます。議案第 19 号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について、可決と

いうことでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第 19 号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について、

原案のとおり可決することといたします。 

 

協議・報告事項 

(1) 平成 29 年度北信越中学校総合競技大会等成績一覧について 

(2) 平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

(3) 次年度の小学校外国語活動について 

(4) 第 69 回石川県民体育大会成績について 

(5) いしかわ歴史遺産事業の申請について 

【山越教育長】 

協議報告事項の１点目の平成 29 年度北信越中学校総合競技大会等成績について及び

２点目の平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について、

事務局から一括して説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（北信越中学校総合競技大会等成績、要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認

定結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 
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【山越教育長】 

次に協議報告事項の３点目の次年度の小学校外国語活動について、事務局から説明願

います。 

【笹山学校教育課長】 

（次年度の小学校外国語活動について説明） 

【山越教育長】 

（河北郡市の次年度の小学校外国語活動についての方向性を説明） 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

平成 30 年度は河北郡市が統一されない、市内の学校もある程度、学校の裁量を残すと

いうことでしたが、市内の学校については、どの程度統一されるのですか。 

【山越教育長】 

市内の小学校で統一する部分は、外国語の授業時数について５・６年生は 70 時間、３・

４年生は 35 時間として統一したいと考えています。増加する授業時数の確保について、

総合の時間から 15 時間振り替えることは、学校長の裁量に任せたいと思っています。 

ただし、学校の方から統一してほしいという話があれば、総合の時間からの振り替え

についても認めないこととしたいと思っています。 

【山本教育長職務代理者】 

私も各学校で積み上げてきた総合の学習 70 時間のカリキュラムを 15 時間減らすとい

うことは、大変難しいと思います。これはどうしようもありませんが、子どもたちにと

ってゆとりの時間がなくなってしまい、先生の負担も大きくなり、悪循環になっていく

ような気がします。教育委員会として、悪循環にならないようにお願いしたいと思いま

す。 

【南委員】 

本実施までに、少しずつ授業時数を増やしていくということは可能なのですか。 

【山越教育長】 

文部科学省では、先行実施の時には出来るだけ本実施と同じ時数やってほしいという

思いはあると思いますが、それは可能です。 

【松井委員】 

新聞に出ていましたが、英語の教科化で夏休み活用という記事が載っていました。こ

のことは、夏休みの期間であっても授業時数のカウントにしてもよいということですか。 

【山越教育長】 

選択肢として、夏休みを短縮して授業時数を確保するという方法はあります。また、

文部科学省では、「３・４年生の 35 時間の増加分は 45 分授業で、５・６年生の 35 時間

の増加分は 15 分×３のモジュールでもよい」と言っているようでありますが、モジュー

ルもメリット、デメリットあり、かほく市ではモジュールではなく 45 分授業にして、そ

こに出来ればＡＬＴを配置し、Ｔ・Ｔの授業を展開した方がよいのではないかと考えて

いるところであります。 

【南委員】 

モジュールは毎日英語に触れるという点ではよいと思いますが、小学生ではじっくり
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45 分の授業を集中的に行った方がよいのですかね。 

【山越教育長】 

以前は、モジュールがよいということでしたが、モジュールは先生の指導力によって

差が出たりして難しいと思います。 

【山越教育長】 

ほかに無いようでしたら、次に協議報告事項の４点目の第 69 回石川県民体育大会成績、

５点目のいしかわ歴史遺産事業の申請について、事務局から説明願います。 

【折戸生涯学習課長】 

（第 69 回石川県民体育大会成績、いしかわ歴史遺産事業の申請について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局説明願います。 

【西尾教育センター所長】 

（不登校の状況について説明） 

【笹山学校教育課長】 

（学力調査結果等について説明） 

【北川学校教育課課長補佐】 

（９月行事予定について説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日を協議し、９月 29 日（金）午後４時からに決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、平成 29 年第８回かほく市教育委員会を終了いたします。お疲れ様でした。 

 

午後５時 40 分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    南   文 夫 



議案第１８号 
 
 

平成３０年度使用小学校教科用図書（道徳）の採択について 
 
 
 義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律（昭和３８年法律第１８２号）第

１３条第５項の規定により、平成３０年度使用小学校教科用図書（道徳）について、下記

のとおり採択する。 
 
 

種  目 発行者番号 発  行  者 

道  徳 ２ 東京書籍株式会社 

 
 

平成２９年８月２３日提出 
 
 

かほく市教育委員会教育長 山越 充 
 
 



議案第１９号 
 
 

かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について 
 
 
 かほく市教育委員会表彰規程（平成１６年教育委員会告示第１１号）第６条の規定によ

り、次の者をかほく市教育委員会表彰選考委員会の委員に委嘱する。 
 

氏 名 職 名 
奥 野 清 光 社会教育委員代表 
高 平 良 司 市文化協会代表 
西 田 孝 伸 市体育協会代表 
山 下 雅 美 市校長会代表 

 
 

平成２９年８月２３日提出 
 
 

かほく市教育委員会教育長 山越 充 
 
 


